



# 一中だより

7月号

令和7年7月1日発行

小平市立小平第一中学校

校長 堀井賢治

<https://www.kodaira.ed.jp/31kodaira/>



## 「あいさつと緑あふれるまち」

校長 堀井賢治

先月の学校だよりでもご案内させていただいていますが、「こだいら特別活動の日」が6月14日(土)に設定され、午前中は、小平市立小中学校の特別活動を中心とした学校公開(裏面に記事を掲載しています)午後から、小平第六小学校にて、児童会・生徒会サミットが行われました。昨年に引き続き、2年目の取組となりましたが、今年のテーマは「地域」でした。各小中学校で事前に「自分たちが住む地域で何ができるか」などについて話し合いを行い、サミットでは中学校区ごとにまちづくり宣言をするという流れとなっていました。

サミットのスタートは、自分たちが住む地域のためにできることやしてみたいことについて、事前に話し合ってきた内容を各小中学校から発表しました。すべての小学校の発表を終えて、小平第一中学校の発表となりました。自然豊か・安心安全・活性化の3点についての発表でしたが、さすが中学生!と感じるような内容で、明らかに会場の雰囲気が変わりました。とても素晴らしいかったです。私としても誇らしい気持ちになりました。サミットの後半は、学区の小中学生の話し合いでまちづくり宣言を決めていきました。一中校区の3校からのキーワードは以下の通りでした。

- 一中から … ・自然豊か ・安心安全 ・活性化
- 十四小さんから … ・元気に明るくあいさつ  
・心も小平もきれいにしよう
- 学園東小さんから… ・あいさつをとおしてたくさんの人とつながろう  
・目を見てあいさつをして一人一人とつながろう  
・花いっぱい緑あふれるまちにしよう

本校の生徒会役員2名がリーダーシップを発揮して、小学生の意見をうまく引き出しながら、一中校区のまちづくり宣言を決めました。



(サミットの様子)

### 一中校区まちづくり宣言【あいさつと緑あふれるまち】

あいさつと緑があふれるまちというイメージはとても素敵ですね。これから校区としての具体的な取り組みなどを考えていければいいですね。

#### ■7月の主な予定

日	曜日	行事予定等	備考
7/1	火	専門・中央委員会	SC SSW
2	水	保護者会(3) 生徒朝会	SSW 放課後
3	木	保護者会(2) 宿泊学習(I組)	
4	金	保護者会(1) 宿泊学習(I組)	
5	土		
6	日		
7	月	避難訓練 立候補メ切	放課後
8	火	保護者会(I組) 選挙管理委員会2回目	SC SSW
9	水	職員会議	SSW
10	木		
11	金		
12	土		
13	日		
14	月	選挙管理委員会3回目	
15	火		SC SSW

日	曜日	行事予定等	備考
7/16	水	校内研修会	SSW
17	木	給食終 クリーンキャンペーン	
18	金	終業式 安全指導	
19	土		
20	日		
21	月	海の日	
22	火	夏季休業日始 緊急初動訓練	
23	水		
24	木		
25	金		
26	土		
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		

\*備考欄 SC…スクールカウンセラー S S W…スクールソーシャルワーカー 勤務予定日 放課後…放課後学習教室開催予定日

## ■学校公開日（6月14日）多くの保護者の方にお越しいただきました

「こいだいら特別活動の日」の取組で、特別活動（学級活動）を地域・保護者の方へ公開しました。午前中3時間でしたが、教科の授業と、学級活動を多くの方に見ていただくことができました。小学校と同じ時間帯での実施ということで、ごきょうだいが小学校にいらっしゃるご家庭にとっては、とても忙しく、参観したい授業が重なってしまって残念な思いをされた方もいると思いますが、ご容赦ください。今年度になって、体育大会のような行事ではなく、普段の授業をこのような形で見ていただくのは初めての機会でした。参観いただいた後にアンケートにもご協力いただきました。ありがたいお言葉が連ねられており、職員一同とても励みになります。今後もいただいたご意見なども受け止めながら、生徒の成長を地域・保護者の皆様と一緒に支えていきたいと思っております。保護者の皆様からのアンケートの一部を紹介します。

- 真剣に取り組みながらも楽しそうに授業を受けているように感じた。（1年生）
  - 小学校に比べて一段と難しくなるため、授業についていけるか心配でしたが、丁寧な授業で安心した。タブレットを活用している授業が多く、時代を感じた。（1年生）
  - 学級活動では、生徒主体の話し合いが良かった。それぞれの生徒が意見を出し合い、よりよいクラスにしたいという思いが感じられた。（1年生）
  - 移動に時間がかかる体育館での授業でも、チャイム直前に集合・あいさつがきちんとできる校風がすごいと思う。（1年生）
  - 生徒と先生のコミュニケーションが取れていて、双方向の意見交換を見ることができてよかった。（2年生）
  - グループディスカッションの授業がとても新鮮でよかった。子供が考えていることやコミュニケーションなどを見ることができて実際に感じることもできた。（2年生）
  - 分からないことがあるときは生徒が先生に質問していて積極的に授業に参加している様子が見られた。（2年生）
  - 静かな雰囲気の中で、子供たちは落ち着いて学習に取り組んでいると感じた。日頃の先生から子供たちへの丁寧な働きかけが感じられた。（3年生）
  - 校舎の作りがわかりにくいところがあり、迷いながら様々なクラスの様子が見られ、先生方の様子も見ることができて逆によかった。これからはボランティア等で学校に来る機会を増やし、普段の姿を見ることができるとよいと感じた。（3年生）
  - △ 受付が奥にあって分かりにくかった。（1年生）
  - △ 仕方ないことだが、校舎の老朽化や汚れが気になる。（1年生）
  - △ 小学校の学校公開と同じ時間設定なので、日程を考慮してほしい。（1年生）
- （○：肯定的にとらえていただいている内容、△：課題として受け止めていく内容）

## ■多摩特研球技大会（6月19日）

多摩特研球技大会（種目：バスケットボール）が東久留米市スポーツセンターで行われ、本校のI組が参加しました。カテゴリーとして、A、B、Cの3つに分かれていて、それぞれ1チームが参加しました。事前の練習から、個人として、シュート、ドリブル、パスなど、またチームとしては、場面を想定してのパターン練習などを積み重ねてきました。体育大会からそれほど時間はありませんでした、この日のために努力してきました。

20名の生徒全員が参加し、粘り強く、最後までゴールを目指して、がんばりました。やり切った後の表情は、とても素敵でした。大きな成長を感じた1日となりました。応援にお越しいただいた保護者の皆様ありがとうございました。



## ■部活動等の活躍

### 【バスケットボール部】

101地区夏季大会  
男子 準優勝（都大会出場）  
優秀選手 3B男子生徒



### 【卓球部】

第10ブロック夏季大会  
女子団体 第5位（都大会出場）  
女子団体Bチームトーナメント 第3位  
女子シングルス ベスト32  
2A女子生徒（都大会出場）



### 【剣道部】

第10ブロック中学校春季剣道錬成大会  
男子団体 優勝 女子団体 優勝  
第10ブロック中学校夏季剣道大会 個人戦  
男子個人 優勝 3B男子生徒  
準優勝 2C男子生徒  
都大会決定戦 3D男子生徒、3C男子生徒  
女子個人 準優勝 3C女子生徒  
第3位 3A女子生徒  
都大会決定戦 3B女子生徒、3D女子生徒  
（以上8名個人戦 都大会出場）



※ 昨秋に行われた新入都大会において  
男女団体は共にベスト8のため、都大会出場